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PILAR LÓPEZ-GUERRERO
Decana Colexio da Avogacía de Ouren.se

“LA ABOGACÍA AFRONTA 
UNA SITUACIÓN DE 
PRECARIDAD Y  HUBO  
BAJAS EN LA PROFESIÓN”

Pilar López-G uerrero, en el Co lexio  da  Avogacía  de Ourense.

M O NCHI SANCHEZ. ■■ENSE
iccaJátarerpourie!

PERFIL

Nombre
Rlar López-Guerrero Vázquez.

Lugar de nacimiento 
SantiagodeComposlela. 1965. 

Formación 
Ucenciadaen Derecho.
Profesión
Abogada desde 1989._________________

Cargo
Decana desdedidem brede 2014.

■■■ En diciembre se cumplen cin
co años desde que Pilar López- 
Guerrero fuera elegida decana del 
Colexio da Avogacía de Ourense. 
Antes de finalizar el año tocan elec
ciones otra vez. pero, según señala, 
aún no sabe si repetirá. En agosto, 
con los juzgados a ralentí, accede a 
habíanle una profesión que le apa
siona y su experiencia como decana.

El de O urense se h a  convertido 
en el p rim er "Colexio da Avoga
cía” en Galicia (antes Colexio de 
Avogados). ¿Era realm ente una  
p rio ridad  este cambio de deno
m inación?
Para mí, sí. El tema de la igualdad 
tienequevisibil izarse también en el 
lenguaje. Pienso que no tienen sen
tido unas denominaciones pensa
das para una época donde mayori- 
tariamente había hombres, cuando 
hov la mujeres ya somos la mitad. 
Era el momento adecuado aunque 
antes buho otras "puntas" a favor 
del trato igualitario e inclusivo en 
comunicaciones, mensajería...

Han sido muy críticos con el co
lapso del Juzgado de Fam ilia. 
¿Les convence la solución de un 
juzgado bis en septiem bre?
Va a ser que no. Es absolutamente 
insuficiente. Palta personal. Tendrá 
unjuez do apoyo, dos tramitadores 
y un auxiliar-por cierto, cedido por 
el decanato- pero sin letrado de la 
administración de justicia. Parad 
retraso que acumula Familia, nos 
parece absolutamente insuficien
te. No es de recibo para el ciuda
dano que temas tan delicados no

tengan una rápida respuesta. Se- 
gúil las últim as informaciones, 
hay 300  asuntos sin tram itar, es 
decir, 300 situaciones personales 
sin respuesta.

¿Las cartas  que enviaron con la 
queja tuvieron respuesta? 
Enviamos a la valedora do Pobo. 
TSXG... Acusaron recibo pero no 
hay resolución. Deberíamos tener 
una relación más fluida con orga
nismos encargados de la Adminis
tración de Justicia -TSXG y Xu li
ta-. No hay mucha comunicación.

En un  año se pasó de 373 abo
gados del tu rn o  de oficio a 350. 
¿Cunde el desánim o?
Hubo bajas en la profesión y eso 
influye en el turno. Hay desánimo 
en la abogacía. Tuvo un estatus co
mo profesión -recuerda el chiste del 
médico, farmacéutico, cura y abo
gado juzgando al dominó-, pero la 
liberalización tic la profesión, los 
grandes despachos, las atenciones 
telefónicas, los servicios lo x e c o s í y 
de mala calidad han provocado 
que mucho despacho pequeño esté 
malviviendo. Empezar desde cero 
es muy difícil. La abogacía afronta 
u na situación de precariedad y más 
para la gente que empieza.

Y p ara  colmo las bajas re tr ib u 
ciones de la ju stic ia  g ra tu ita ...
Las retribuciones es el punto más 
sangrante entre la abogacíayla Ad
ministración de Justicia, en nuestro 
caso, con la Xunta de Galicia. Ha
ce dos años hubo un acuerdo y se 
incrementaron bastantes concep
tos pero hay (pie seguir alanzando 
porque hay mucho trabajo que no 
se paga. Galicia tiene la ratio más 
baja en cuanto a inversión.

707 abogados ejercientes. ¿Son 
muchos p ara  una  provincia en 
caída dem ográfica?
No creo que sobren, aunquet ampo- 
co faltan. Pero internet y esos ser
vicios telefónicos, en que no sabes 
quién te atiende, están socavando 
la abogacía tradicional en latine tie
nes un problema y se presta tiempo, 
buscando todos los factores y todas

las soluciones posibles.

En O urense  tam bién  llam a la 
atención que varios compañeros 
de m ás de 80 años siguen e jer
ciendo. ¿Necesidad o vocación? 
La alxigacía estuvo fuera del Siste
ma Nacional de la Seguridad Six'ial 
mucho t iempt> y tenía una Mutua
lidad propia. Por eso, los compa
ñeros más mayores solo tienen esa 
Mutualidad, con pensiones de fioo 
euros que pueden compaginar con 
el ejercicio activo. Con ese dinero, 
no te planteas dejar de ejercer. Es 
más la necesidad que la vocación.

La precariedad acecha por mu
chos fren tes al colectivo.
Es un gran problema. También la 
explotación laboral al abogado jo
ven, sobre todo, por parte de las 
grandes firmes. La abogacía jo 
ven está en muchos casos preca- 
rizada y esclavizada.

¿A qué retos se enfren tan?
Esteaño nuestra campaña del Día 
Internacional tic los Derechos Hu
manos será "Sin medio, no somos" 
-muestra el pin alusivo-, a favordel 
desarrolllo medioambiental soste- 
niblc. Pero tenemos otros proble
mas muy grandes. Sufrimos la falta 
de Gobierno y. por tanto, la para
lización legislativa que hace que 
tengamos muchas cosas sin desa
rrollar en el tinteroy que afectan al 
colectivo como corporación de de
recho público y a la ciudadanía (la 
mod ificación del Estatuto General 
de la Abogacía, La ley de Derecho de 
Defensa...).También está la libera
lización de servicios. La Comisión 
Nacional del Mercado de la Com
petencia tiene una campaña de in
quina. Enticndequcel requisito de 
exigirla residencia para ejercer en el 
tumode oficio vulnera lalibrecom- 
petencia. Y tampoco está a favor de 
los haremos en los honorarios. No 
los tenemos perohay criterios a efec
tos de costas y para manejarnos de 
manera razonable. Son necesarios 
para orientara la persc >na que busca 
tus servidos. Elconsumidorticnela 
necesidad de un barcino orientati- 
vode h<atorará >s. Tampoco está de

acuerdo con los tres años de expe
riencia profesional parad turno. La 
C<>misión Nacional ya ha puesto va
rias sanciones a los colegios de alxi- 
gados y al consejo, poro las que se 
judicializaron nos dieron la razón. 
Ei adaptación tecnológica también 
está ahí y los esfuerzos en mejorar 
la comunicación con los cc ilcgiados. 
Sontos bastante individualistas.

¿En estos cinco años al frente del 
colegio se h an  cumplido sus ex
pectativas?
Hemosavan/.ado basta titeen visibi- 
lización. mejorárnoslos espacios del 
colegio, son más accesibles, cambia
mos el nombrey también trabajamos 
bien en el conten id< i formativo. A ve- 
cestienesla sensación que solo abres 
puertas y no cierras ninguna, pero 
estoy satisfecha en general.

¿La colaboración con el resto  de 
operadores jurídicos es buena?
Sí.Tenemos una buena sintonía.

¿Van de la mano a la hora de re
clamar necesidades?
Bastante. En el tema del Juzgadodc 
Familia se pudo ver.

¿Por qué la mediación, laaboga- 
cia preventiva, sigue siendo una 
herram ienta con poco uso? ¿Nos

gusta  pleitear?
Solo tenemos conveniada con la 
Xunta la mediación ¡ntrajudicial 
familiar. Pero no sé hasta cuán
do se podrá mantener. El servicio 
lo mantiene id colegio a día de hoy 
porque el dinero se recibea finales 
de año: tenemos (pie confiar en la 
Intena palabra. Hubo mediación pe
nal, paral ¡zade pirque la Xu illa dejó 
de apostar |ior ella. En justicia está 
invirtiendo poquísimo. En el turno 
3 ,5 7  euros por ciudadano (en Cata
luña. 7. Hetiros). Si noseinvierteen 
justicia no hay medios y sin medios 
lio hay justicia.

Pero a nivel estatal ocurre lo mis- 
mo. El anhelado g ran  pacto de 
Estado por la Justic ia  sigue en 
el sueño de los justos
Sí. No se considera como servicio 
fundamental cuando es loque se pre
cisa para convivircn paz y'libertad.

¿En O urense qué falta?
Debe mejorar la atención a la vícti
ma de violencia de género con una 
mayor derivación al psicólogodel Pa- 
laeiode Justicia. Ytenemos un pm- 
lúomón con los puntos de encuentro 
familiar. Está situadoa desmano; si' 
encuentran allí agresor)- agredida 
y hay días que cierra por la falta de 
personal. ■
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